

## **Wetterprojekt Stoos-Muotatal nimmt konkrete Formen an**

Dezentrale Standorte sind bekannt und Kosten lassen sich abschätzen

---

**Das Wetter-Energie-Erlebnis Stoos-Muotatal wird konkret: Die vier Standorte in Morschach, Muotathal und Illgau sowie auf dem Stoos sind bekannt und die Kosten können beziffert werden. An den Gemeindeversammlungen vom Dezember werden der Bevölkerung die Details präsentiert.**

Die Region Stoos-Muotatal zeichnet sich durch unterschiedliche und teilweise extreme Wetterphänomene aus. Das Projekt «Wetter-Energie-Erlebnis Stoos-Muotatal» macht diese Erscheinungen erlebbar und nutzt sie gleichzeitig für die touristische und gewerbliche Wertschöpfung. Unter der Leitung von Stoos-Muotatal Tourismus (SMT) und der drei Gemeinden Morschach, Muotathal und Illgau haben rund 40 Personen aus unterschiedlichen Lebensbereichen Ideen für die Positionierung der Region als «Wetter-Energie-Erlebnis Stoos-Muotatal» erarbeitet.

### **Vier Standorte sind definiert**

Schwerpunktmässig wird in Morschach das Thema Wind, auf dem Stoos das Thema Wolke, in Muotathal das Thema Niederschlag und in Illgau das Thema Sonne in Theorie und anschaulicher Praxis präsentiert. Gemeinsam werden sie ermöglichen, das Wetter besser zu verstehen und Wetterextreme zu erleben. Die von der Projektleitung initiierten Standorte zeichnen sich durch die Nähe zu bestehender Infrastruktur, durch gute Verkehrsanbindung und durch vertretbare Investitionen aus. In Morschach wird eine bestehende Scheune beim Mattli Antoniushaus bezogen, in Muotathal wird der heutige Kletterturm des Husky Camps umfunktioniert, auf dem Stoos wird die ehemalige Kehrlichtverbrennungsanlage umgenutzt und in Illgau soll ein Steg einen spektakulären Blick in den Wasserfall des Bettbachs ermöglichen.

### **Kosten werden breit abgestützt**

Aktuell wird mit Investitionen von gesamthaft 6.995 Mio. Franken gerechnet. Diese Investitionen sollen zu einem Drittel durch die drei Standortgemeinden finanziert werden. Die restlichen 4.646 Mio. Franken werden durch Stoos-Muotatal Tourismus akquiriert. Der Investitionsbeitrag der drei Gemeinden von total 2.133 Mio. Franken wurde nach einem detaillierten Kostenteiler ermittelt, der auch die unterschiedlichen Voraussetzungen und den individuellen Nutzen berücksichtigt. Auf die Gemeinde Morschach entfallen 972'000 Franken, auf die Gemeinde Muotathal 722'000 Franken und auf die Gemeinde Illgau 439'000 Franken.

### **Volksabstimmungen im Mai 2025**

Die drei beteiligten Gemeinden koordinieren das Vorgehen in diesem Projekt sehr eng. So ist eine Information in den jeweiligen Gemeindeversammlungen im Dezember vorgesehen. Für die Gemeindeversammlung vom April 2025 wird in allen drei Gemeinden gleichzeitig ein Sachgeschäft für den einmaligen Investitionsbeitrag vorgesehen. Die Urnenabstimmungen sind dann am 18. Mai 2025 vorgesehen.



Das Projekt «Wetter-Energie-Erlebnis Stoos-Muotatal» wird im Rahmen der Neuen Regionalpolitik (NRP) vom Bund und vom Kanton finanziell unterstützt. Mit NRP-Projekten fördern Bund und Kantone das Berggebiet, den ländlichen Raum und die Grenzregionen bei ihrer regionalwirtschaftlichen Entwicklung.

Weitere Informationen:

Silvan Kälin, Präsident Stoos-Muotatal Tourismus (SMT), Telefon 078 797 80 92